

COLOMBIA ENTRA EN LA PREPARACIÓN DEL EJERCICIO DE PREVENCIÓN MÁS IMPORTANTE DEL AÑO

- *El Simulacro Nacional, ejercicio de prevención, del 2020 se realizará el 22 de octubre a partir de las 9:00 a.m., en todo el país.*
- *Dadas las restricciones que se tienen frente a la pandemia del COVID 19 con respecto a las aglomeraciones, el Simulacro del 2020 no será evacuación a puntos de encuentro, estará enfocado en la autoprotección.*
 - *Se espera la participación activa de los territorios, las alcaldías, las gobernaciones, las empresas, organizaciones sociales, comunitarias y por su puesto de la ciudadanía.*
- *Con ejercicios de mesa se busca que este año haya mayor planificación frente a los riesgos y amenazas a las que todos estamos expuestos.*



Bogotá, 29 de septiembre de 2020 (@UNGRD). *"Seguiremos desarrollando el ejercicio de prevención más importante del año, por eso el 22 de octubre a partir de la 9 de la mañana llevaremos a cabo el Simulacro Nacional, en donde no evacuaremos al punto de encuentro, sino que tendremos como premisa el autocuidado y la autoprotección".*

Así lo indicó el Director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo, durante el lanzamiento del Simulacro Nacional de este año desde la Secretaría de Ambiente de Bogotá, junto a la secretaria de esta cartera Carolina Urrutia y al Director del IDIGER, Guillermo Escobar, con quienes se dio también el lanzamiento del Simulacro Distrital en Bogotá.

En el ejercicio de este año no se realizará, como en años anteriores, la habitual evacuación organizada a los puntos de encuentro establecidos, sino que dadas las condiciones que no permiten realizar aglomeraciones, se adapta el modelo para que a través de ejercicios de mesa se trabaje en el autocuidado y la autoprotección.

En este sentido, el Simulacro Nacional que se realizará el 22 de octubre, busca a través de ejercicios de mesa, planificar y mejorar la capacidad de respuesta mediante simulaciones por los diferentes eventos amenazantes que pueden ocurrir en los territorios.

"Como no vamos a evacuar, este 22 de octubre a partir de las 9:00 a.m., desarrollaremos unos ejercicios de mesa con las entidades territoriales, alcaldías y gobernaciones, con las empresas públicas y privadas, con las organizaciones sociales y comunitarias y, por supuesto, con la ciudadanía", señaló González Angulo.

Los escenarios de riesgo como inundaciones, sismos, tsunamis, ciclones tropicales, movimientos en masa, avenidas torrenciales, entre otros serán escogidos por cada municipio de acuerdo con el riesgo o amenaza que más los pueda impactar.

¿Cómo van a participar quienes se sumen al ejercicio?

El Simulacro de este año será de planificación, verificación y actualización de los Planes de Gestión del Riesgo de acuerdo al rol que se esté desempeñando, ya sea desde lo territorial, lo empresarial, lo comunitario o lo familiar.

Es así como los territorios pondrán a prueba, desde ejercicios de escritorio, sus Estrategias Municipales y Departamentales de Respuesta a Emergencia, verificando qué está bien y qué deben modificar; revisando la planeación que han tenido y

cómo están articulados desde los Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo para atender una emergencia.

Las empresas por su parte, verificarán qué tiene su Plan de Gestión del Riesgo, cómo están sus sistemas de comunicación interna, sus alarmas, sus puntos señalados y especialmente que sus colaboradores conozcan qué hacer en caso de presentarse una situación de riesgo.

Por su parte, las organizaciones comunitarias y sociales, actualizarán y evaluarán sus Planes de Gestión del Riesgo, que se tengan los contactos de emergencia más cercanos, que haya una identificación de las zonas de riesgo, que sirvan las alarmas comunitarias y sus Sistemas de Alerta Temprana.

Y las familias y ciudadanía en general, velando por sus autoprotección, siendo responsables con su entorno, actualizarán o construirán su plan familiar de gestión del riesgo, en donde se incluyan los datos de las entidades como bomberos, Cruz Roja, Defensa Civil y Policía; la lista de datos familiares, conocer qué riesgos pueden presentarse dentro y fuera de las viviendas; saber cuáles son las rutas de evacuación en sus casas y edificios y tener presente y socializar con toda la familia en conjunto cuál es el punto de encuentro más seguro. Así mismo, y muy importante, verificar que el kit de emergencia esté completo.

Simulacro Distrital

Bogotá será una de las ciudades líderes dentro del Simulacro, quienes bajo el lema "Bogotá te cuida, tú te proteges", buscan también llevar el mensaje a la ciudadanía para participar del ejercicio en donde antes era evacuación y ahora es autoprotección.

El Director del IDIGER, Guillermo Escobar y la Secretaria de Ambiente, Carolina Urrutia, como delegados de la Alcaldía Mayor de la capital del país, indicaron que, para este ejercicio de prevención, *"Es necesario conocer los riesgos a los que estamos expuestos en en nuestro entorno y prepararnos lo mejor posible para enfrentarlos, por eso como ciudadanos, somos responsables de autoprotegernos"*, resaltó Carolina Urrutia.

"Este es un ejercicio pensado en la comunidad. Este es un proceso de sensibilización y conciencia comunitaria del riesgo de desastres. En este caso, es importante que lo implementemos en nuestras familias y en nuestras empresas. No saldremos al punto de encuentro, pero si tendremos la oportunidad de analizar y evaluar los planes de contingencia", manifestó Guillermo Escobar, Director IDIGER.